

PIE X ET L'UNITE DU CATECHISME

L'ON sait quel zèle infatigable, quelle attention apostolique le Saint-Père Pie X montra partout avant le pontificat pour l'enseignement du catéchisme.

Il était tout naturel qu'ayant si ardemment pratiqué cet apostolat, il ait vu les inconvénients de la multiplicité des manuels de catéchisme.

Aussi fut-il dès lors un des partisans les plus décidés du manuel unique pour tous les diocèses, comme le prouve le document intéressant que l'on va lire.

C'est un court rapport qui fut envoyé au Congrès du catéchisme, tenu à Plaisance en 1889, par Mgr Sarto, alors évêque de Mantoue.

Mgr Scalabrini, évêque de Plaisance, choisit cette lettre épiscopale entre plusieurs autres, comme "très autorisée" suivant son expression, pour le compte rendu qu'il fit alors publier.

Le journal de Plaisance, *Il Lavoro*, vient de reproduire ce document :

Le soussigné, évêque de Mantoue, salue respectueusement le premier congrès de catéchisme et lui soumet une proposition qu'il désirerait voir discuter par les savants ecclésiastiques qui prendront part à cette assemblée.

Devant cette abondance de catéchismes qui, surtout en ces dernières années, ont été publiés et dont beaucoup renferment des manquements non seulement de forme mais aussi d'exactitude dogmatique, il est désirable qu'un *texte unique* soit adopté pour l'enseignement, dans les écoles, de la doctrine chrétienne.